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Refi s vai até dia
30 de agosto após
prorrogação

MS decreta 
situação de 
emergência

Foi prorrogado até 30 de agosto o 
prazo de regularização de pendên-
cias fi scais na adesão ao Progra-
ma de Recuperação Fiscal (Refi s) 
em Cubatão. Para pessoas � sicas 
e jurídicas, o acordo permite par-
celamento de dívidas em até 120 
vezes, além de anistia na cobran-
ça de juros e multas por atraso, 
inclusive para os casos de dívidas 
não ajuizadas. Podem participar 
do Refi s os contribuintes com dé-
bitos relacionados a tributos ou 
créditos não tributários inscritos 
na dívida ativa até 31 de dezembro 
de 2022.                                CIDADES/A4

O governo de Mato Grosso do Sul 
decretou situação de emergência 
nos municípios afetados pelos in-
cêndios fl orestais que atingem o 
estado. Publicado nesta segunda-
-feira (24), o decreto tem prazo de 
1280 dias e autoriza os órgãos es-
taduais a atuarem sob a coorde-
nação da Defesa Civil do Estado, 
em ações que envolvem resposta 
ao desastre, reabilitação do cená-
rio e reconstrução. Mato Grosso 
do Sul vem enfrentando, desde o 
início do ano, uma seca, com estia-
gem prolongada em grande parte 
do território.                          BRASIL/A7
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A construção de duas novas linhas de transmissão de 
energia elétrica que atravessarão regiões de Santos, 
Cubatão e Guarujá coloca em risco a sobrevivência de 
plantas e animais em vias de extinção. A conclusão 
está em parecer expedido pelo Ibama.             CIDADES/A3

Preocupação  Obra ameaça 
macacos, leopardos, aves, 
tartarugas e orquídea rara

Quadrilha de festas 
juninas é reconhecida 
no País                   BRASIL/A7

Show de Calouros 
seleciona três artistas 
para  a fi nal        CIDADES/A4

Prefeitura de Guarujá 
entrega 331 escrituras 
nesta semana    CIDADES/A4

Servidores ambientais 
decidem entrar em 
greve no País       BRASIL/A7

MANIFESTAÇÃO CULTURALINSATISFEITOS

Primeiro cão farejador
de dinheiro da Receita
chega ao RJ           BRASIL/A7

Contas externas têm 
saldo negativo no mês
de maio          SEU DINHEIRO/A5

Mercado financeiro
eleva previsão da
infl ação          SEU DINHEIRO/A5

Portabilidade do saldo
devedor do cartão será
em julho        SEU DINHEIRO/A5

Marisa Monte sai em 
defesa de mais cotas 
para estudantes ANEXO/A8

DH fará vistoria 
técnica em 
travessia hoje

APS começa a
receber ideias
para obras

Hoje, a partir das 10 horas, a en-
genheira Jamile Consulin, dire-
tora do Departamento Hidro-
viário (DH) do Estado de São 
Paulo, junto com representan-
tes da Associação Guarujá Viva 
(AguaViva), fará uma visita téc-
nica nas travessias de balsas 
Guarujá-Bertioga-Guarujá. O 
ponto de encontro será na tra-
vessia de balsa na margem de 
Guarujá. A intenção é discu-
tir e apontar soluções sobre as 
constantes filas, interrupções 
de transporte e a falta de em-
barcações.                   CIDADES/A3

A APS recebeu ontem (24) 15 pro-
postas para elaboração do projeto 
básico para as obras de implanta-
ção da segunda fase da Avenida 
Perimetral da Margem Esquerda 
do Porto de Santos. A contratação 
se dará por um prazo de 21 meses. 
A primeira colocada no certame 
será convocada para apresentar 
proposta comercial atualizada e 
documentos de habilitação, em 
fases distintas e sucessivas. O pro-
jeto conceitual prevê, aproxima-
damente, 7.000 m de extensão 
entre novas vias e renovação de 
vias existentes                  CIDADES/A4

GUARUJÁ-BERTIOGA AVENIDA PERIMETRAL

Parque Valongo sai do papel dia 5
 AAutoridade Portuária de Santos marca 

inauguração de novo equipamento para 
a primeira semana de julho

No dia 5 de julho, às 11h, a Prefeitu-
ra de Santos inaugura a primeira 
fase do Parque Valongo, um novo 
espaço público de lazer, turismo 
e economia criativa do Município. 

Com a entrega da primeira fase do 
projeto, santistas e turistas terão 
acesso à área do antigo Armazém 4 
totalmente revitalizada, com uma 
estrutura coberta, climatizada, que 

servirá para a realização de even-
tos. O primeiro deles será a Festa 
Inverno 2024, de 12 de julho a 4 de 
agosto, onde a área abrigará ampla 
infraestrutura.                     CIDADES/A4
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Fim de uma era! Eliana se despede do SBT após 15 anos na emissora. ANEXO/A8
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s avanços significativos nas pesqui-
sas e nos estudos relacionados à 
Cannabis, no Brasil, têm impulsio-
nado o desenvolvimento medicinal 
e industrial dessa planta. Junto com 

todo esse processo, faz-se necessário o avanço 
na construção de políticas públicas que garan-
tam o acesso ao uso terapêutico.

As discussões em todas as esferas de governo 
- federal, estadual e municipal - como o exem-
plo da nossa lei nº 4.431/2023, faz com que o 
debate acerca do tema tenha, ainda mais, reper-
cussão; e a Ciência ganhe todo o protagonismo 
em um tema que, muitas vezes, é pautado por 
tabus e pela desinformação.

Por conta da legislação eleitoral - estou pré-
-candidato a vereador em Santos - esse será o 
meu último artigo sobre o tema, aqui, no Diário 
do Litoral, que abriu esse espaço tão importan-
te para informarmos e atualizarmos a leitora e 
o leitor, sempre com muita responsabilidade 
e compromisso com a saúde e a qualidade de 
vida. 

Seguiremos na luta, e atentos, para a garantia 
de políticas públicas adequadas, que também 
apoiem e garantam a regulamentação do culti-
vo, o processamento e a distribuição de remé-
dios à base de Cannabis, pautados por evidên-
cias cientificas. E os veículos de comunicação 
continuarão com esse papel fundamental nessa 

divulgação e no combate a notícias falsas.
É essencial que as legislações atuais garan-

tam a ampliação de patologias a serem atendi-
das pelo SUS, com a liberdade e a responsabili-
dade médica, que embasarão o tratamento e o 
acompanhamento necessários, de acordo com a 
individualidade do paciente.

Ainda há muito a ser feito: investimento 
em tecnologia, um ambiente regulatório que 
fomente o crescimento desse setor, que, mesmo 
tão recente, mostra ser promissor, inclusive, 
para uma economia sustentável. Mas não desis-
tiremos. Continuamos juntos, e firmes, nessa 
luta. Até breve!

* Lipe Albi-

no, vereador 
suplente em 
Santos (PSB)

Cannabis medicinal e
a Santos que queremos

De olho. No próximo dia 26, quarta-feira, às 19h, 
será realizada Audiência Pública na Câmara Muni-
cipal de Santos, para tratar da situação das obras do 
Hospital Público Veterinário, e o modelo de gestão a 
ser implementado. A iniciativa é do Vereador Bene-
dito Furtado, atual presidente da Comissão de Prote-
ção e Bem-Estar Animal.

Mudança. A Comissão da Amazônia e dos Povos 
Originários e Tradicionais da Câmara dos Deputa-
dos adiou o debate previsto para esta terça-feira (25) 
sobre o Projeto de Lei (PL) 131/20, que assegura às 
comunidades pesqueiras tradicionais – que têm a 
pesca artesanal como modo de vida – preferência 
para acessar e utilizar os recursos naturais presentes 
no território onde vivem.

Fiscalização. A deputada estadual Solange Freitas 
fiscalizou, neste início de semana, as obras na Aveni-
da Eduardo Souto, em São Vicente, e, em seguida, fez 
uma breve reunião com os moradores e o Departa-
mento de Águas e Energia Elétrica (DAEE).

Abre aspas. “Essa grande obra tem previsão de en-
trega para outubro. É um serviço de canalização de 
750 metros e instalação de 18 comportas que devem 
melhorar o problema das enchentes principalmente 
na Náutica”.

De Brasília. O deputado federal Paulo Alexandre Bar-
bosa (PSDB) destinou R$ 200 mil para o Projeto Tam-
tam. “Essa é a primeira verba federal que esse projeto tão 
importante recebe. O Tamtam tem um trabalho que há 
muitos anos vem transformando vidas. Agradeço imen-
samente pelo carinho que sempre recebo em nossos en-
contros. Vocês moram no meu coração”.

Presentão. Enquanto o deputado Guilherme Bou-
lão ganhou recentemente um temido carro de som 
de presente de aniversário, o ministro Márcio França 
recebeu parabéns pelo Presidente Lula por meio do 
Twitter/X. Melhor do que isso, só se o Lula apareces-
se na frente da sua casa em um carro de som pra te 
parabenizar. Seguimos.

PATAS THERAPEUTAS

CONTRA
PONTO
Por LG Rodrigues e colaboradores

Nossa
Terezinha Paes, sobre: Em-
presa desmata 35 hectares 
de florestas e mangues em 
três cidades do litoral

Cidade está desorde-
nada
Cristina Cris, sobre: Em-
presa desmata 35 hectares 
de florestas e mangues em 
três cidades do litoral

Que triste
Erika Cunha, sobre: Em-
presa desmata 35 hectares 
de florestas e mangues em 
três cidades do litoral

Que absurdo
Marisol Gomez, sobre: Em-
presa desmata 35 hectares 
de florestas e mangues em 
três cidades do litoral

É impressionante a 
devastação disfar-
çada e apoiada por 
órgãos públicos
Chácara Nossa Sr Apareci-
da, sobre: Empresa desma-
ta 35 hectares de florestas e 
mangues em três cidades

O dinheiro compra os 
órgãos públicos que 
liberam essas atroci-
dades
Mark Giampaoli, sobre: 
Empresa desmata 35 hecta-
res de florestas e mangues 
em três cidades do litoral
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Para acessar a matéria no seu celular, 
basta que o seu Smartphone tenha uma 
câmera fotográfi ca e um leitor de QR Code 
instalado. Acesse a Play Store ou a Apple 
Store e baixe a ferramenta de forma 
gratuita. Depois, acesse o aplicativo e 
posicione o leitor sobre o código acima.

Leia no site utilizando 
o QR Code

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

NAIR BUENO/DL
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 A A construção de duas no-
vas linhas de transmissão de 
energia elétrica que atraves-
sarão regiões de Santos, Cuba-
tão e Guarujá coloca em ris-
co a sobrevivência de plantas 
e animais em vias de extin-
ção. A conclusão está explíci-
ta em parecer técnico expedi-
do pelo Ibama em outubro de 
2023. O documento elabora-
do pelo órgão federal cita oito 
espécies vegetais com algum 
grau de ameaça e pede aten-
ção especial à Cattleya forbe-
sii, orquídea que não pode 
ser encontrada em nenhum 
outro bioma no Planeta. Ou-
tras 14 espécies de árvores e 

Na BS, obra 
ameaça 
fauna e 
flora local

BAIXADA SANTISTA. Construção prevê 
corte de árvores em área com 35 hectares

Empresa foi autorizada a desmatar 30,58 hectares de Mata Atlântica

NAIR BUENO/DL

plantas existentes na área a 
ser desmatada estão incluí-
das na Cites, Convenção In-
ternacional que elenca seres 
prioritários para preservação. 
O parecer técnico do Ibama 
também cita o risco que a 
obra representa para 801 es-
pécies animais, entre pássa-
ros, mamíferos e quelônios 
com ocorrência na área que 
será impactada pelos fios de 
alta tensão e pelas 63 torres 
de transmissão.

A lista de animais que ha-
bitam a área e estão ameaça-
dos de extinção inclui des-
de a tartaruga-verde marinha 
(Chelonia mydas) até o ma-

cuco (Tinamus solitarius) e o 
papagaio-moleiro (Amazona 
farinosa). Também há mamí-
feros como o macaco-prego 
(Sapajus nigritus), o gato-do-
-mato pequeno (Leopardus 
guttulus) e o gato mourisco 
(Puma yagouaroundi).

Mas, entre os quelônios, 
não é só a tartaruga-verde 
marinha que pode ser impac-
tada pelas obras que avançam 
sobre manguezais do Guaru-
já e da Área Continental de 
Santos. A intervenção huma-
na em áreas preservadas do 
Estuário que cerca as ilhas de 
São Vicente e de Santo Amaro 
também coloca em risco o cá-
gado (Hydromedusa maximi-
liani). Desde 2020, o animal 
está inserido na lista de espé-
cies prioritárias para a preser-
vação elaborada pela União 
Internacional para Conserva-
ção da Natureza (IUCN, na si-
gla em inglês).

Diante de tantos impactos 
no ambiente, pescadores arte-
sanais residentes na Área Con-
tinental de Santos protocola-
ram no Ministério Público um 
pedido de providências contra 
a Empresa Litorânea de Trans-
missão de Energia S.A. (ELTE), 
conforme relatou na segunda-
-feira (24), com exclusividade, 
o Diário do Litoral.

Representados pela Asso-
ciação Litorânea da Pesca Ex-
trativista Classista do Estado, 
os caiçaras alegam que uma 
balsa a serviço da ELTE está 
impedindo o acesso de bar-
cos a canais do Estuário onde 

no Grupo de Atuação Especial 
em Defesa do Meio Ambien-
te do MP.

MACUCO, FALCÃO E TUCANO.
Além do caranguejo, do pa-
pagaio-moleiro e do ma-
cuco, pássaro tão importan-
te na região que batizou até 
um dos bairros mais tradi-
cionais de Santos, há outras 
oito espécies de aves amea-
çadas no canteiro de obras.

Essa relação inclui o fal-
cão peregrino (Eudocimus ru-
ber), o tucano-do-bico-preto 
(Ramphastos vitellinus), a sa-
racura-do-mangue (Aramides 
mangle), a figurinha-do-man-
gue (Conirostrum bicolor), a 
choquinha-cinzenta (Myrmo-
therula unicolor), a choqui-
nha-pequena (M. minor) e a 

choquinha-de-peito-pintado 
((Dysithamnus stictothorax).

No total, foram observa-
das 476 espécies diferentes de 
pássaros na área que será des-
matada. Há ainda 82 espécies 
de mamíferos, 122 de répteis e 
anfíbios, e 121 só de morcegos. 

Entre os mamíferos ter-
restres, o parecer do Ibama 
aponta a ocorrência de cotias 
(Dasyprocta leporina) e pacas 
(Cuniculus paca), além do ma-
caco-prego.

Até felinos selvagens ha-
bitam a área que será “in-
vadida” pelas torres e pelos 
fios. Esse é o caso dos amea-
çados gato-do-mato-peque-
no, considerado “em peri-
go” no estado de São Paulo, 
e do gato mourisco, classifi-
cado como “vulnerável” em 
âmbito nacional.

JIBOIA RARA.
Na região de influência do em-
preendimento também foi há 
uma serpente “muito rara”, se-
gundo o Ibama. Trata-se da ji-
boia-amarela, ou jiboia-do-ri-
beira (Corallus cropanii), cujo 
avistamento foi descrito ape-
nas em 2011, em Santos, e a co-
brinha-da-terra (Aractus serra-
nus), com um único registro 
histórico em Cubatão.

Também há espécies 
como a rã-achatada-de-ca-
choeira (Cycloramphus se-
mipalmatos), considerada 
“vulnerável” no Estado, e a 
lontra (Lontra longicaudis), 
“quase ameaçada” em esca-
la nacional. (Nilson Regalado)

 A Os traçados da futura Li-
nha de Transmissão 345 kV 
Tijuco Preto – Baixada Santis-
ta e da futura Linha de Trans-
missão 138 kV Vicente de Car-
valho-Bertioga vão atravessar 
o Parque Estadual da Serra do 
Mar e outras cinco unidades 
de conservação ambiental. As 
63 torres e os fios de alta ten-
são também “cortarão” tre-
chos da Área de Proteção Am-
biental Santos Continente, da 
APA Serra de Santo Amaro, da 
Área Natural Tombada da Ser-
ra do Mar e de Paranapiaca-
ba, da Área Natural Tombada 
Vale do Quilombo e do Anti-
go Sistema Funicular de Para-
napiacaba e Remanescentes. 

Torres ‘invadirão’ Parque Estadual e outras cinco unidades
da Domênico Rangoni, essa 
subestação será responsável 
por converter a tensão de en-
trada, de 345 kV para uma 
tensão de saída de 138 kV.

No total, essa infraestru-
tura para conversão das ten-
sões ocupará 10,68 hectares, 
o equivalente ao espaço de 
dez campos de futebol, em-
bora a área construída pre-
vista seja de 4,4 hectares, es-
paço similar ao de quatro 
campos de futebol.

A primeira linha de trans-
missão a cargo da ELTE terá 
19,55 quilômetros de exten-
são e uma faixa de servidão 
de 55 metros de largura. Bati-
zada com o código LT 345 kV, 
ela atravessará os territórios 
de Cubatão, Santos e Guaru-
já até chegar na subestação 
Domênico Rangoni.

Da subestação partirão li-
nhas paralelas, as LTs de 138 

“As supressões (desmata-
mento) se sobrepõem, em-
bora parcialmente, a áreas 
de prioridade extremamen-
te alta para a conservação”, 
resumiu o Ibama em pare-
cer técnico expedido em ou-
tubro de 2023. As licenças 
ambientais para o empreen-
dimento foram concedidas 
pela Companhia Ambien-
tal do Estado (Cetesb), após 
consulta ao Ibama e à Fun-
dação Florestal do Estado.

Ambas as linhas são de 
responsabilidade da Compa-
nhia de Transmissão de Ener-
gia Elétrica Paulista (CTEEP). E 
a Empresa Litorânea de Trans-
missão de Energia S.A. (ELTE) 

Ambas as linhas são de responsabilidade 
da Companhia de Transmissão de Energia 
Elétrica Paulista (CTEEP)

Na prática, as linhas de transmissão irão operar em diferentes 
tensões, partindo de uma subestação de energia

NAIR BUENO/DL

kV com 3,94 quilômetros e 
3,72 quilômetros de extensão 
cada. Ambas terão uma faixa 
de servidão compartilhada de 
52 metros de largura.

No total, as áreas afetadas 
pelo empreendimento com-
preendem um espaço maior 
que o autorizado para des-
matamento, constituindo-
-se de um espaço com 137,13 
hectares. Todo esse univer-
so impactado compreende as 
respectivas áreas de servidão, 
espaço que fica em ambos os 
lados das torres e dos cabos 
de alta tensão suspensos.

No total a LT 345 kV terá 
45 torres e um pórtico, en-
quanto as LTs 138 kV terão 
nove torres cada uma, além 
de dois pórticos. Essas áreas 
necessárias à implantação 
das áreas de servidão foram 
declaradas de utilidade pú-
blica em 2022. (Nilson Regalado)

 A Hoje, às 10 horas, a en-
genheira Jamile Consulin, 
diretora do Departamento 
Hidroviário (DH) do Estado 
de São Paulo, junto com re-
presentantes da Associação 
Guarujá Viva (AguaViva), 
fará uma visita técnica nas 
travessias de balsas Gua-
rujá-Bertioga-Guarujá. O 
ponto de encontro será na 
travessia de balsa na mar-
gem de Guarujá.

A intenção é discutir e 
apontar soluções sobre as 
constantes filas, interrup-
ções de transporte e a fal-
ta de embarcações, já que 
atualmente existe somen-
te um rebocador amarrado 
a um flutuante, em substi-
tuição às balsas que foram 
retiradas aproximadamen-
te há um ano. A travessia 
S a n to s - G u a r u j á - S a n to s 
também será visitada.

O Diário vem há pelo 
menos dois anos denun-
ciando os problemas na tra-

DH faz vistoria técnica em travessia Guarujá-Bertioga hoje

A intenção é discutir e apontar soluções sobre as constantes filas e interrupções do transporte

Carlos Ratton/DL

vessia Guarujá-Bertioga. A 
última reportagem infor-
mou que Jamile prometeu, 
num projeto futuro, me-
lhorar a dragagem no ca-
nal para aumento do cala-
do para facilitar o tráfego e 
a atracação das barcas. 

ABAIXO-ASSINADO. 
Vale lembrar que a enge-
nheira recebeu, numa vi-
sita anterior, um abaixo-
-assinado reivindicando 
da retirada dos rebocado-
res amarrados ao flutuan-
te. As balsas que fazem a 
travessia não possuem mo-
tores. As inúmeras parali-
sações da travessia afetam 
não só a população de am-
bas as cidades, que perde 
horário de trabalho, da es-
cola, de consultas médicas 
e diversos outros compro-
missos, como turistas que 
vêm para a região.

Isso porque há o perigo 
da hélice e o fundo do rebo-

tou que as duas balsas 
- a Bacharel (com capaci-
dade para 12 veículos) e a 
FB14 (28 veículos) que de-
veriam estar operando na 
travessia, estavam sen-

do utilizadas na travessia 
Santos-Guarujá e não em 
manutenção, conforme vi-
nha propagando a Secreta-
ria de Meio Ambiente e Lo-
gística (Semil), do Governo 
Paulista.

A secretária estadual Na-
tália Resende revelou que o 
sistema de travessias litorâ-
neas estava com uma estru-
tura precária por conta de 
reformas emergenciais nas 
embarcações. A engenheira 
Jamile deverá ver de perto 
essa situação.  

O Diário vem publican-
do que a anunciada ma-
nutenção acontece desde 
2022. A solução, segundo 
Natália, seria é uma Parce-
ria Público Privada (PPP) e 
que o leilão para convocar 
empresas interessadas em 
participar do edital só de-
veria acontecer no segun-
do trimestre de 2025, com 
a inclusão da travessia. (Car-

los Ratton)

cador tocarem na lama pró-
xima às margens do canal, 
danificando a embarcação 
que baliza o flutuante que 
leva veículos e pedestres ao 
atracadouro. Ele (flutuan-

te) não pode encostar no 
berço entre o manguezal e 
o ponto de embarque e de-
sembarque.

A última denúncia en-
volvendo a travessia apon-

eles coletavam caranguejo e 
marisco para sustento de suas 
famílias e para venda.

Mais: os artesanais alegam 
que a empresa teria “tampa-
do e sufocado as tocas dos 
caranguejos” ocasionando 
“a parada repentina da ativi-
dade pesqueira”. O problema 
teria começado no final de 
2023, quando a ELTE recebeu 
autorização da Cetesb para 
construção das duas linhas de 
transmissão de energia.

No total, a empresa foi 
autorizada a desmatar 30,58 
hectares de Mata Atlântica e 
outros 4,47 hectares de man-
guezal. A ELTE foi procurada 
pelo Diário do Litoral na sex-
ta-feira (21), mas não quis se 
manifestar sobre a denúncia 
protocolada no último dia 3 

é quem executa os serviços de 
construção dessa infraestru-
tura. O objetivo é reforçar o 
fornecimento de energia elé-
trica à Região Metropolitana 
da Baixada Santista.

Na prática, as linhas de 
transmissão irão operar em 
diferentes tensões, partindo 
de uma subestação de ener-
gia que também está em fase 
de construção. Denomina-
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 A A Autoridade Portuária de 
Santos (APS) recebeu ontem 
(24) 15 propostas para elabo-
ração do projeto básico para 
as obras de implantação da 
segunda fase da Avenida Peri-
metral da Margem Esquerda 
do Porto de Santos (em Guaru-
já). A contratação se dará por 
um prazo de 21 meses.

A primeira colocada no 
certame será convocada para 
apresentar proposta comer-
cial atualizada e documentos 
de habilitação, em fases distin-
tas e sucessivas. 

O presidente da APS, An-
derson Pomini, explica que 
“em 2023 foi aprovada pela Di-
retoria da Companhia a revi-
são do traçado conceitual para 
redução de desapropriações e 
atualização do projeto, consi-
derando mudanças de cenário 
na região, desde a concepção 
do projeto, assim como o aten-

APS recebe propostas para obras da 
segunda fase da Avenida Perimetral

O projeto consiste na complementação do Sistema Viário 
Perimetral da Margem Esquerda do Porto de Santos, em Guarujá

Sérgio Furtado/Imagens Aéreas

vidades portuárias. Além da 
adequação do traçado das Ave-
nidas Santos Dumont e Peri-
metral, prevê adequação de 
passeios e ciclovias, implan-
tação de dispositivos de co-
nexão viária e adequações hi-
dráulicas, elétricas, bem como 
sinalização rodoviária.

O projeto conceitual prevê, 
aproximadamente, 7.000 m 
de extensão entre novas vias 
e renovação de vias existentes 
e 2.000 m de novos viadutos.

Está prevista a construção 
de viaduto de transposição à 
Rodovia Cônego Domênico 
Rangoni (SP 55) que interli-
gará os terminais portuários 
à SP 55 (sentido São Paulo), 
eliminando o tráfego pesado 
das vias urbanas de Vicente 
de Carvalho. Também con-
templa a execução de um via-
duto na Avenida Santos Du-
mont. (DL)

dimento a solicitações da Pre-
feitura de Guarujá, em função 
da atualização do Plano Dire-
tor do Município”.

O projeto consiste na com-
plementação do Sistema Viá-

rio Perimetral da Margem Es-
querda do Porto de Santos, 
promovendo a segregação e 
a racionalização do tráfego de 
veículos pesados, provenien-
tes, principalmente, das ati-

 A Exatos 331 sonhos foram 
realizados nesta segunda-
-feira (24), em Guarujá. Esse 
foi o número de moradores 
do Jardim Mar e Céu (Maré 
Mansa) que recebeu títulos 
de legitimação fundiária, 
entregues pela Prefeitura. 
A cerimônia aconteceu na 
Escola Municipal Vereador 
Ary Silva Souza, integrando 
a programação do aniversá-
rio de 90 anos de Emancipa-
ção Político-Administrativa 
de Guarujá, celebrado em 
30 de junho.

Agora, os moradores têm 
todos os direitos garanti-
dos sobre seus imóveis, 
com total segurança jurídi-
ca, como salientou o secre-
tário de Habitação do Mu-
nicípio, Nelsomar Guedes 
Coutinho. “Todos recebe-
ram o título livre de impos-
tos. Isso dá uma segurança 
para família. O proprietá-

Prefeitura de Guarujá 
entrega 331 escrituras 

rio pode doar o imóvel aos 
filhos, regularizar constru-
ção e vender por meio de 
qualquer agente financei-
ro”, declarou.

Com isso, Guarujá entre-
gou 5.205 escrituras defini-
tivas desde 2017, nos Nú-
cleos Morrinhos 3, Cidamar 
e Novo Horizonte (Perequê), 
Mangue Seco 1 e 2, Morri-
nhos 4, Santa Cruz dos Na-
vegantes e Maré Mansa. 
Além disso, 1.644 moradias 
já foram entregues no mes-
mo período.

Um dos sonhos realizados 
foi o do aposentado Edson 
Dantas Pereira, que mora a 
vida inteira no bairro. “Espe-
ro isso há muitos anos. Es-
tou muito feliz e também 
um pouco sem palavras, pois 
agora tenho algo que é ofi-
cialmente meu”, comemorou 
enquanto se emocionava ao 
receber a escritura. (DL)

 A No dia 5 de julho, às 11h, a 
Prefeitura de Santos inaugu-
ra a primeira fase do Parque 
Valongo, um novo espaço pú-
blico de lazer, turismo e eco-
nomia criativa do Município.

Com a entrega da primei-
ra fase do projeto, santistas e 
turistas terão acesso à área do 
antigo Armazém 4 totalmen-
te revitalizada, com uma es-
trutura coberta, climatizada, 
que servirá para a realização 
de eventos. O primeiro deles 
será a Festa Inverno 2024, de 
12 de julho a 4 de agosto, onde 
a área de 2.400m² abrigará a 
infraestrutura de lanchonetes 
e restaurantes, além de palco 
para shows e apresentações.

No espaço externo, que era 
ocupado pelos armazéns 5 e 
6, o público vai ganhar uma 
área com quadra de beach 

Parque Valongo 
será inaugurado 
no dia 5 de julho

NOVIDADES. No espaço externo, que era ocupado pelos armazéns 
5 e 6, o público vai ganhar uma área com quadra de beach tennis

Com a entrega da primeira fase, santistas e turistas terão acesso à área do antigo Armazém 4

Divulgação

tennis, playground, jardim e 
uma roda gigante. O Parque 
terá, ainda, uma plataforma 
flutuante, onde pequenas em-
barcações vão estimular o tu-
rismo náutico, e um píer de 
contemplação. No local, será 
possível observar, por exem-
plo, o tráfego de navios pelo 
canal do Porto, além do res-
gate do contato dos santistas 
com a linha d’água no cais.

“O Parque Valongo é um 
espaço democrático. Reúne 
esporte, lazer, gastronomia, 
eventos e é o resultado da boa 
parceria entre o Porto e a Ci-
dade, além de integrar as es-
feras públicas e privadas para 
a realização de um sonho dos 
santistas. Além disso, traz va-
lorização para o Centro Histó-
rico, gera empregos, negócios 
e possibilita a mobilidade por 

hidrovias. Tudo isso é fruto 
do planejamento urbano sé-
rio e integrado, que pensa a 
Cidade como um todo e traz 
desenvolvimento sustentá-
vel. Essa é a Santos que que-
remos”, afirma o prefeito Ro-
gério Santos.

SEM CUSTOS PARA O 
MUNICÍPIO.
Em maio de 2023 foi dado o 
primeiro passo para a reali-
zação deste sonho antigo dos 
santistas, quando a Autorida-
de Portuária de Santos cedeu 
a área entre os armazéns 4 e 
6 para a Prefeitura de Santos. 
A partir daí a Administração 
Municipal deu início às par-
cerias com a iniciativa priva-
da para começar as obras, que 
não tiveram custos para os co-
fres públicos.

Para esta primeira fase, a 
Prefeitura garantiu investi-
mento de R$ 20 milhões com 
dois termos Termos de Res-
ponsabilidade de Implantação 
de Medidas Mitigadoras ou 
Compensatórias (Trimmcs), 
firmados em 2023. Foram R$ 
15 milhões junto à Cofco Inter-
national Brasil e mais R$ 5 mi-
lhões com a Ecoporto.

PÍER.
O Parque Valongo conta com 

um flutuante para recepção 
de turistas, que será também 
um pontapé para um rotei-
ro de transporte público mu-
nicipal hidroviário no futuro. 
O objetivo do equipamento é 
incentivar o passeio náutico 
de santistas e visitantes para 
incrementar o turismo cultu-
ral, histórico e arquitetônico 
do equipamento.

O píer tem capacidade para 
14 embarcações pequenas, 
servindo também como base 

para transporte de passagei-
ros. O local funcionará como 
uma estação hidroviária no 
coração do Parque Valongo, 
pronta para receber turistas e 
moradores locais.

As obras foram executadas 
pela Pier Brasil Engenharia e 
Soluções Ltda., vencedora da 
licitação. O investimento será 
da ordem de R$ 1.173.000,00, 
por meio do Fundo de Desen-
volvimento Urbano do Muni-
cípio (Fundurb). (DL)

 A Na primeira noite de eli-
minatória, no último domin-
go (23), a competição musi-
cal do ‘Festão Cubatão’ agitou 
a cidade com performances 
emocionantes. Dez artistas 
locais se apresentaram no 
Kartódromo Municipal e en-
cantaram o público com su-
cessos da música brasileira, 
abrangendo gêneros como 
sertanejo, pagode e MPB.

Entre os concorrentes, três 
calouros foram selecionados 
para avançar direto para gran-
de final, prevista para o dia 14 
de julho. O 1º lugar foi da can-
tora Lina Show Fenomenal 
que apresentou o arrocha ‘To-

Show de Calouros seleciona 
três artistas para a final
A primeira eliminatórias da competição musical do ‘Festão 
Cubatão’ aconteceu neste domingo (23)

uma escala de 0 a 5 por jura-
do. Tornando as apresenta-
ções ainda mais memoráveis, 
a tenda principal ainda conta 
com uma grande estrutura de 
palco e iluminação.

Neste ano, comissão ava-
liadora foi composta por 
duas equipes: o ‘júri técnico’, 
formado por artistas especia-
lizadas em canto e dança, e 
o ‘júri artístico’, com perso-
nalidades políticas e midiá-
ticas da região. Jorge Ayala, 
empresário; Nina Barbosa, 
jornalista; Renata Almeida, 
chefe de Gabinete; Mirella 
Santos, influenciadora digi-
tal; Edna Moura, musicista 
e ex-secretária de Cultura, e 
Carla Rodrigues, professora 
de dança, foram os juízes da 
eliminatória.

Uma característica mar-
cante da competição é que os 
próprios calouros escolhem 
as músicas que irão interpre-
tar, permitindo que demons-
trem versatilidade e estilo 
musical preferido. (DL)

mara’, do cantor Pablo, acu-
mulando 165 pontos. A jovem 
Helena Cabral, por sua vez, 

encantou com o rock ‘Equa-
lize’, da Pitty, conquistando 
155 pontos e o 2º lugar. Já Is-
rael Araújo Ferreira brilhou 
com o sertanejo ‘É Por Você 
Que Canto’, de Leonardo, ga-
rantindo a 3ª colocação com 
146 pontos.

O trio escolhido está um 
passo mais perto de alcançar 
a vitória no show. Para as es-
colhas, são avaliados critérios 
minuciosos: entrada e pre-
sença no palco, interação, ca-
racterização, escolha da mú-
sica, interpretação e potencial 
vocal, que engloba afinação, 
colocação de voz e cadência. 
Cada quesito é pontuado em 

Lina Show 
Fenomenal, 
Helena Cabral 
e Israel Araújo 
Ferreira 
conquistaram os 
três primeiros 
lugares e 
garantiram vaga 
na final

 A Foi prorrogado até 30 de 
agosto o prazo de regulariza-
ção de pendências fiscais na 
adesão ao Programa de Re-
cuperação Fiscal (Refis) em 
Cubatão. Para pessoas físicas 
e jurídicas, o acordo permite 
parcelamento de dívidas em 
até 120 vezes, além de anis-
tia na cobrança de juros e 
multas por atraso, inclusive 
para os casos de dívidas não 
ajuizadas.

Podem participar do Refis 
os contribuintes com débi-
tos relacionados a tributos ou 
créditos não tributários ins-
critos na dívida ativa até 31 de 
dezembro de 2022. Para obter 
o benefício, os interessados 
devem comparecer ao Paço 
Municipal (Praça dos Eman-
cipadores, s/nº), no térreo, em 
dias úteis, das 10h às 16 horas.

Refis é prorrogado 
até 30 de agosto

COMO ADERIR.
Na repartição, um formulário 
específico para cada caso está 
disponível para devido preen-
chimento. Mas, atenção, pois o 
requerimento de adesão, nos 
dois casos, deve estar instruí-
do dos documentos solicita-
dos. A relação de documentos 
poder ser conferida no site da 
Prefeitura de Cubatão. (DL)

Para pessoas 
físicas e jurídicas, 
o acordo permite 
parcelamento de 
dívidas em até 
120 vezes
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 D Também a partir de 1 de julho, as faturas deverão trazer uma área de destaque, com as informações essenciais

Marcello Casal Jr/Agência Brasil

A 
partir de 1º de julho, os do-
nos de cartão de crédito po-
derão transferir o saldo de-
vedor da fatura para uma 
instituição financeira que 

oferecer melhores condições de renego-
ciação. É que entrará em vigor uma reso-
lução do Conselho Monetário Nacional 
(CMN) que busca diminuir o endivida-
mento e melhorar a capacidade de o 
consumidor se planejar.

A resolução é a mesma que, desde ja-
neiro, limitou os juros do rotativo do car-
tão de crédito a 100% da dívida. Não esta-
va prevista na lei do programa Desenrola 
a portabilidade do saldo devedor da fatu-
ra que foi aprovada na última reunião do 
CMN do ano passado.

OPERAÇÃO DE CRÉDITO.
A medida também vale para os demais 
instrumentos de pagamento pós-pagos, 

modalidades nas quais os recursos são 
depositados para pagamento de débitos 
já assumidos. A proposta da instituição 
financeira deve ser realizada por meio de 
uma operação de crédito consolidada. 
Além disso, a portabilidade terá de ser 
feita de forma gratuita.

Caso a instituição credora original faça 
uma contraproposta ao devedor, a ope-
ração de crédito consolidada deverá ter 
o mesmo prazo do refinanciamento da 
instituição proponente. Segundo o Banco 
Central (BC), a igualdade de prazos permi-
tirá a comparação dos custos. 

TRANSPARÊNCIA.
Também a partir de 1º de julho, as fatu-
ras deverão trazer uma área de destaque, 
com as informações essenciais, como 
valor total da fatura, data de vencimento 
da fatura do período vigente e limite to-
tal de crédito. (AB)

A proposta da 
instituição 
financeira deve 
ser realizada 
por meio de 
uma operação 
de crédito 
consolidada. 
Além disso, a 
portabilidade terá 
de ser feita de 
forma gratuita

Portabilidade do saldo devedor do 
cartão de crédito começa em julho

Fique 
ligado 

NOTAS

 A A previsão do mercado fi-
nanceiro para o Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor Am-
plo (IPCA) – considerado a in-
flação oficial do país – teve ele-
vação, passando de 3,96% para 
3,98% este ano. A estimativa está 
no Boletim Focus desta segun-
da-feira (24), pesquisa divulga-
da semanalmente pelo Banco 
Central (BC), com a expectativa 
de instituições financeiras para 
os principais indicadores eco-
nômicos.

Para 2025, a projeção da in-
flação também subiu de 3,8% 
para 3,85%. Para 2026 e 2027, as 
previsões são de 3,6% e 3,5% para 
os dois anos.

A estimativa para 2024 está 
dentro do intervalo da meta de 
inflação que deve ser persegui-
da pelo BC. Definida pelo Conse-
lho Monetário Nacional (CMN), 
a meta é 3% para este ano, com 
intervalo de tolerância de 1,5 
ponto percentual para cima ou 
para baixo. Ou seja, o limite infe-
rior é 1,5% e o superior 4,5%. Para 
2025 e 2026, as metas de inflação 
estão fixadas em 3%, com a mes-
ma tolerância.

Em maio, pressionada pelos 
preços de alimentos e bebidas, a 
inflação do país foi 0,46%, após 
ter registrado 0,38% em abril. De 
acordo com o Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatísticas, em 
12 meses, o IPCA acumula 3,93%.

JUROS BÁSICOS.
Para alcançar a meta de infla-
ção, o Banco Central usa como 
principal instrumento a taxa 
básica de juros, a Selic, definida 
em 10,5% ao ano pelo Comitê 
de Política Monetária (Copom). 
A alta recente do dólar e o au-
mento das incertezas econô-
micas fizeram o BC interrom-
per o corte de juros iniciado há 
quase um ano. Em reunião na 
semana passada, por unanimi-
dade, o colegiado manteve a 
Selic nesse patamar após sete 
reduções seguidas.

De março de 2021 a agosto de 
2022, o Copom elevou a Selic por 
12 vezes consecutivas, em um 
ciclo de aperto monetário que 
começou em meio à alta dos 
preços de alimentos, de ener-
gia e de combustíveis. Por um 
ano, de agosto de 2022 a agosto 
de 2023, a taxa foi mantida em 
13,75% ao ano, por sete vezes se-
guidas. Com o controle dos pre-
ços, o BC passou a realizar os cor-
tes na Selic.

Mercado eleva 
previsão da inflação

Antes do início do ciclo de 
alta, a Selic tinha sido reduzida 
para 2% ao ano, no nível mais 
baixo da série histórica iniciada 
em 1986. Por causa da contração 
econômica gerada pela pande-
mia de covid-19, o Banco Central 
tinha derrubado a taxa para esti-
mular a produção e o consumo. 
A taxa ficou no menor patamar 
da história de agosto de 2020 a 
março de 2021.

Para o mercado financeiro, a 
Selic deve encerrar 2024 no pa-
tamar que está hoje, em 10,5% 
ao ano. Para o fim de 2025, a 
estimativa é de que a taxa bá-
sica caia para 9,5% ao ano. Para 
2026 e 2027, a previsão é que ela 
seja reduzida novamente, para 
9% ao ano.

Quando o Copom aumenta 
a taxa básica de juros a finalida-
de é conter a demanda aquecida, 
e isso causa reflexos nos preços 
porque os juros mais altos en-
carecem o crédito e estimulam 
a poupança. Mas, além da Selic, 
os bancos consideram outros 
fatores na hora de definir os ju-
ros cobrados dos consumidores, 
como risco de inadimplência, 
lucro e despesas administrati-
vas. Desse modo, taxas mais al-
tas também podem dificultar a 
expansão da economia.

Quando o Copom diminui a 
Selic, a tendência é que o crédito 
fique mais barato, com incenti-
vo à produção e ao consumo, 
reduzindo o controle sobre a in-
flação e estimulando a atividade 
econômica.

PIB E CÂMBIO.
A projeção das instituições fi-
nanceiras para o crescimento da 
economia brasileira neste ano 
variou de 2,08% para 2,09%.  
Para 2025, a expectativa para o 
Produto Interno Bruto (PIB) - a 
soma de todos os bens e serviços 
produzidos no país - é de cresci-
mento de 2%. Para 2026 e 2027, 
o mercado financeiro estima ex-
pansão do PIB também em 2%, 
para os dois anos.

Superando as projeções, em 
2023 a economia brasileira cres-
ceu 2,9%, com um valor total de 
R$ 10,9 trilhões, de acordo com 
o Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE). Em 2022, a 
taxa de crescimento foi 3%.

A previsão de cotação do dó-
lar está em R$ 5,15 para o fim des-
te ano. No fim de 2025, a previ-
são é que a moeda americana 
fique no mesmo patamar. (AB)

 D Em 12 meses encerrados em maio, o déficit em transações correntes somou US$ 40,148 bilhões

Mackenzie Marco/Unsplash

Contas externas têm 
saldo negativo em maio

US$ 3,4 BILHÕES. As contas externas do país tiveram saldo negativo em maio de 
2024, chegando a US$ 3,400 bilhões, informou ontem(24) o Banco Central (BC)

A
s contas exter-
nas do país ti-
veram saldo ne-
gativo em maio 
de 2024, che-

gando a US$ 3,400 bilhões, 
informou nesta segunda-
-feira (24) o Banco Central 
(BC). No mesmo mês de 
2023, houve superávit de 
US$ 1,093 milhão nas tran-
sações correntes, que são as 
compras e vendas de mer-
cadorias e serviços e trans-
ferências de renda com ou-
tros países.

A piora na comparação 
interanual é resultado da 
queda de US$ 3 bilhões no 
superávit comercial, em ra-
zão, principalmente, da re-
dução de 6,9% nas exporta-
ções. Contribuindo para o 
resultado negativo nas tran-
sações correntes, os déficits 
em serviços e renda primá-
ria (pagamento de juros e lu-
cros e dividendos de empre-
sas) aumentaram em US$ 1,3 
bilhão e US$ 168 milhões, 
respectivamente.

A renda secundária tam-
bém passou de superávit 
para déficit, com variação 
de US$ 81 milhões.

Em 12 meses encerrados 
em maio, o déficit em tran-
sações correntes somou US$ 
40,148 bilhões, 1,79% do Pro-
duto Interno Bruto (PIB, a 

soma dos bens e serviços 
produzidos no país), ante o 
saldo negativo de US$ 35,654 
bilhões (1,6% do PIB) no mês 
passado. Já em relação ao pe-
ríodo equivalente terminado 
em maio de 2023, houve di-
minuição; na ocasião, o défi-
cit em 12 meses somou US$ 
45,283 bilhões (2,24% do PIB).

De acordo com o BC, as 
transações correntes têm 

cenário bastante robusto e 
vinham com tendência de 
redução nos déficits em 12 
meses, que se inverteu a 
partir de março deste ano. 
Ainda assim, o déficit exter-
no é baixo para os padrões 
da economia brasileira e 
está financiado por capitais 
de longo prazo, principal-
mente pelos investimentos 
diretos no país, que têm flu-

xos de boa qualidade. Os da-
dos do Investimento Dire-
to no País (IDP) no mês de 
maio somaram US$ 3,023 
bilhões.

No acumulado de janei-
ro a maio de 2024, o déficit 
nas transações correntes fi-
cou em US$ 21,094 bilhões, 
contra saldo negativo de US$ 
11,774 bilhões nos primeiros 
cinco meses de 2023. (AB)

 

SINDICATO DAS INDÚSTRIAS DA CONSTRUÇÃO E DO MOBILIÁRIO DE SANTOS 
CATEGORIA ECONÔMICA -  EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

Usando das atribuições que me são conferidas pelos Estatutos Sociais,convoco todos os associados 
quites e em pleno gozo de seus direitos sociais,a comparecerem à Assembleia Geral Ordinária,que será 
realizada em nossa Sede Social,no próximo dia 28/06/2024 às 15h00,em primeira convocação ou às 
16h00,em segunda convocação com qualquer número de associados presentes,caso na primeira não 
haja número legal a fim de discutirem e deliberarem sobre a seguinte: ORDEM DO DIA: 
1)Leitura,discussão e aprovação da Ata da Assembleia anterior;2)Leitura, discussão e aprovação ou 
não,por escrutínio secreto do Balanço e Relatório da Diretoria,referente ao exercício de 2023,com o 
respectivo Parecer do Conselho Fiscal;3)Leitura,discussão e aprovação ou não,por escrutínio secreto da 
Previsão Orçamentária para o exercício de 2025.Santos,25 de junho de 2024-JORDÃO SOARES DA 
SILVA - PRESIDENTE 

 

SINDICATO DOS AUXILIARES E TÉCNICOS DE ENFERMAGEM E DOS  TRABALHADORES 
EM ESTABELECIMENTOS DE SERVIÇOS DE SAÚDE DE SANTOS, SÃO VICENTE, 

GUARUJÁ, CUBATÃO, PRAIA GRANDE, MONGAGUÁ, ITANHAÉM, PERUÍBE, ITARIRI, 
PEDRO DE TOLEDO, MIRACATU, IGUAPE, CANANÉIA, PARIQUERA-AÇU, 

BERTIOGA SÃO SEBASTIÃO E ILHABELA - SINTRASAUDE.

O SINTRASAÚDE em atendimento ao Termo de Ajustamento de Conduta (TAC)  nº 2/2013, 
assinado por nossa entidade junto ao Ministério Público do Trabalho, concede prazo de dez (10) 
dias para os EMPREGADOS NÃO ASSOCIADOS, ASSOCIAÇÃO HOSPITALAR CASA DE 
SAUDE, INSAUDE, SOCIEDADE PORTUGUESA DE BENEFICÊNCIA, FUNDAÇÃO SAÚDE 
PÚBLICA DE SÃO SEBSTIÃO E IRMANDADE DA SANTA CASA CORAÇÃO DE JESUS, que 
assim desejarem, efetuarem sua oposição ao pagamento da Contribuição Assistencial constante 
da Convenção Coletiva de Trabalho com data-base em maio e junho/2024, cuja redação segue 
abaixo:
CONTRIBUIÇÃO ASSISTENCIAL: A empresa descontará de seus empregados, mensalmente, 
o valor correspondente a 0,5% (meio por cento) a incidir sobre o salário-base dos empregados, 
associados ou não, em favor do Sindicato, a título de Contribuição Assistencial. O recolhimento 
será efetuado através de boleto bancário fornecido pelo SINTRASAÚDE, até o 5º (quinto) dia útil 
do mês subseqüente ao do desconto.
A empresa se obriga a enviar no mesmo prazo, relação nominal dos empregados para a entidade 
de classe, com o valor da contribuição correspondente.
Fica assegurado ao empregado não associado o direito à oposição, desde que o faça 
pessoalmente na sede do sindicato ou através dos Correios, com AR (Aviso de Recebimento), no 
prazo de dez (10) dias, a contar desta publicação.
Obs.: As cartas de oposição, deveram ser de próprio punho as seguintes informações: 
nome e endereço completo, RG, CPF, função e local de trabalho. 
 

Santos, 25 de junho de 2024.
Ademir Joaquim Irussa

 Presidente  

S E M P O S P E T R O

 Categorias: Postos e Lava-Rápidos                   -                    Fundação: desde 1993

Usando das atribuições que me são conferidas pelo Estatuto Social, CONVOCO todos os 
senhores associados quites e em pleno gozo de seus direitos sociais, a comparecerem a 
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA, que será realizada em nossa sede social, a Rua Luiz 
Gama, n° 289,291,293 e 295  Macuco  Santos/SP, no próximo dia 05 de julho de 2024 (sexta-
feira), ás 16:00 horas, em primeira convocação ou ás 17:00 horas em segunda convocação, com 
qualquer número de participantes, a fim de discutirem e deliberarem, com direito a voz e voto 
sobre a seguinte: 

ORDEM DO DIA 
A)  Leitura, discussão e aprovação da Ata da Assembléia anterior
B) Leitura, discussão e aprovação ou não por escrutínio secreto do BALANÇO 
PATRIMONIAL referente ao exercício de 2023 com respectivo parecer do Conselho Fiscal.

Santos, 25 de Junho de 2024
Sempospetro

Venceslau Faustino Filho
Diretor Presidente
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Publicidade Legal

ERRATA DA 
PUBLICAÇÃO DO AVISO 

DE LICITAÇÃO DO 
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 33/24, PUBLICADO 

NO DIA 20/06/24. 

Objeto: Contratação de 
empresa de prestação de 
serviços de impressão por 
meio de disponibilidade 
de equipamento 
multifuncional, manutenção 
com fornecimento de 
peças, suprimentos e papel 
para impressão, destinado 
a impressão e reprografi a 
de documentos nas 
dependências da Secretaria 
de Educação para atender 
a Diretoria Pedagógica, 
conforme Termo de 
Referência.  Processo 
Administrativo n.º 4590/24. 
Onde se lê: “Recebimento 
das Propostas: até 
08h30min do dia 03/07/24. 
Abertura das Propostas e 
início da Sessão Pública: 
às 9 horas do dia 03/07/24. 
Início da Etapa de Lances: 
a partir das 09h15min 
do dia 03/07/24.”, leia-
se: “Recebimento das 
Propostas: até 9 horas 
do dia 11/07/24. Abertura 
das Propostas e início 
da Sessão Pública: às 
09h30min do dia 11/07/24. 
Início da Etapa de Lances: 
a partir das 09h45min do 
dia 11/07/24.”. 

São Vicente, 21 de
junho de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 48/24 - EDITAL N.º 
48/24 -  PROC. ADM. 

N.º 5.627/24. 

Objeto: O objeto desta 
Licitação é a seleção de 
proposta mais vantajosa 
para o Município, 
objetivando a contratação 
de empresa especializada 
na prestação de serviços de 
distribuição e fornecimento 
contínuo de Gases 
Medicinais (ar comprimido, 
oxigênio, nitrogênio, 
óxido nitroso e dióxido de 
carbono), de acordo com 
os termos da Instrução 
Normativa n.º 129/2022 
da Diretoria Colegiada da 
ANVISA, incluindo cessão 
em regime de comodato 
de 05 Tanques Criogênicos 
(para armazenagem de 
O2 Líquido), cilindros com 
válvulas reguladoras, carro 
de transporte de cilindros 
e central de reserva,bem 
como calibração dos 
equipamentos fornecidos, 
de acordo com a 
Norma ABNT NBR n.º 
17025,capacitação na 
operação das centrais e 
suas instalações, além de 
manutenção preventiva 
e corretiva, para atender 
as unidades de saúde 
das Diretorias de Atenção 
Hospitalar, Urgência e 
Emergência, Atenção 
Primária à Saúde, Atenção 
Especializada, vigilância 
em Saúde da Secretaria 
da Saúde do Município 
de São Vicente, conforme 
especifi cações contidas 
neste termo de referência, 
por um período de 12 (doze) 
meses. Recebimento das 
Propostas: Até as 9 horas do 
dia 08/07/24. Abertura das 
Propostas: Às 09h30min 
do dia 08/07/24. Início da 
Sessão de Disputa: Às 
10 horas do dia 08/07/24. 
Informações Telefone: 
(13) 3569-5710. E-mail: 
sesasvcompras@yahoo.
com.brou compras@
saudesaovicente.sp.gov.
br. Site para acessar a 
Disputa: www.novabbmnet.
com.br. 

São Vicente, 21 de
junho de 2024.

MICHELLE LUÍS SANTOS
Secretária Municipal 

da Saúde

EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 1013526-82.2020.8.26.0562. O (A) MM. 
Juiz (a) de Direito da 4ª Vara Cível, do Foro de Santos, Estado de São Paulo, Dr (a). Frederico dos Santos 
Messias, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a (o) DENISE PEDROSA, CPF 116.534.148-47, e os co - pro-
prietários: ROBERTO ANTONIO MENDES CORREA, CPF. 125.061.848-72; e LUIZ GILBERTO MEN-
DES CORREA, CPF. 052.409.858-12, que tramita a Ação de Execução, ajuizada por Condomínio Con-
junto Garagem Ocian II, contra Denise Pedrosa, o qual foi procedido a PENHORA do BOX SOB Nº. 209, 
do Edifício Garage, do Conjunto Ocian nº. 02, situada na Av. Bartolomeu de Gusmão, nº. 43, em Santos, à 
qual corresponde à fração ideal de 7,232/5, 180 ávos no terreno, com a área construída ou de condomínio de 
35,43m², objeto da matrícula 34.193, do 2°. Serviço Registral de Santos. Avaliação: R$ 31.209,92 (09/23). 
Encontrando-se os supramencionados acima, em lugar ignorado, foi deferida a INTIMAÇÃO por EDITAL, 
para que, no prazo de 15 dias, a fluir após os 30 dias supra, ofereça embargos acerca da Penhora e avalia-
ção, sob pena de alienação do referido bem (art. 523, § 3º. do CPC.), seguindo-se os atos de expropriação, 
não sendo oferecido embargos, será nomeado curador especial. Será o edital publicado na forma da lei. 
NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Santos, aos 20 de junho de 2024. - 

EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROC. 0008652-32.2024.8.26.0562. O Dr. Daniel Ribei-
ro de Paula, Juiz de Direito Titular da 11ª. Vara Cível do Foro de Santos... FAZ SABER a GABRIELE 
SANTOS DE LIMA, CPF. 454.312.018-32, que tramita a Ação de Cumprimento de Sentença, ajuizada 
por Sociedade Visconde de São Leopoldo. Encontrando-se a Ré, em lugar ignorado, foi deferida sua IN-
TIMAÇÃO por EDITAL, para que, no prazo de 15 dias, a fluir após os 30 dias supra, deposite o valor da con-
denação de R$ 6.624,18 (05/24), ssoobb  ppeennaa  ddee  ppaaggaarr  mmuullttaa  ee  hhoonnoorráárriiooss  ddee  aaddvvooggaaddoo  ddee  1100%%,,  aalléémm  ddee  ppee--
nnhhoorraa  ee  aavvaalliiaaççããoo  ddee  ttaannttooss  bbeennss  qquuaannttoo  bbaasstteemm  ppaarraa  aa  ssaattiissffaaççããoo  ddoo  ddéébbiittoo.. Fica a Ré advertida de que, 
transcorrido o prazo previsto no art. 523 sem o pagto. voluntário, inicia-se o prazo de 15 dias, para que, inde-
pendentemente de penhora ou nova intimação, apresente, nos próprios autos, sua impugnação. Será o edital 
publicado na forma da lei. NADA MAIS. - 

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROC. 1009133-46.2022.8.26.0562. O Dr. Daniel Ribeiro 
de Paula, Juiz de Direito Titular da 11ª. Vara Cível do Foro de Santos... FAZ SABER a GEOVANA DE AL-
VARENGA ALEXANDRE, CPF. 427.570.478-92, que Sociedade Visconde de São Leopoldo, ajuizou a 
Ação de Procedimento Comum, para cobrança das mensalidades escolares de fev. a jun./21, totalizando 
R$ 11.780,57, atualizados até o ajuizamento da ação, além das suas cominações legais e honorários advo-
catícios. Encontrando-se a Ré em lugar ignorado, foi deferida sua CITAÇÃO por EDITAL, para que, no prazo 
de 15 dias, a fluir após os 30 dias supra, venha responder aos termos da ação, e querendo contestar a mes-
ma, ssoobb  ppeennaa  ddee  rreevveelliiaa,, nneessssee  ccaassoo  sseennddoo  nnoommeeaaddoo  ccuurraaddoorr  eessppeecciiaall.. Será o edital publicado na forma da 
lei. NADA MAIS. – 

EDITAL DE CITAÇÃO-PRAZO DE 20 DIAS.PROC. 0029992-52.2012.8.26.0562 (1.098/12). A Dra. Reja-
ne Rodrigues Lage, Juíza de Direito Titular da 9ª. Vara Cível do Foro de Santos... FAZ SABER a DANIEL 
SILVA DE JESUS, CPF. 382.383.248-40, que Sociedade Visconde de São Leopoldo, ajuizou a Ação de 
Procedimento Sumário, para cobrança das mensalidades escolares de ago. a out. e dez./07, totalizando 
R$ 6.487,11, atualizados até o ajuizamento da ação, além das suas cominações legais e honorários advoca-
tícios. Encontrando-se o Réu em lugar ignorado, foi deferida sua CITAÇÃO por EDITAL, para que, no prazo 
de 15 dias, a fluir após os 20 dias supra, venha responder aos termos da ação, e querendo contestar a mes-
ma, sob pena de revelia, nneessssee  ccaassoo  sseennddoo  nnoommeeaaddoo  ccuurraaddoorr  eessppeecciiaall.. Será o edital publicado na forma da 
lei. NADA MAIS. - 

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROC. 0030625-34.2010.8.26.0562 (1.155/10). A Dra. Re-
jane Rodrigues Lage, Juíza de Direito Titular da 9ª. Vara Cível do Foro de Santos... FAZ SABER a RAFA-
EL DOS SANTOS NAZARETH, CPF. 220.923.778-50, que Sociedade Visconde de São Leopoldo, ajui-
zou a Ação Monitória, representada pelos Termos de Confissão de Dívida C. C. de Pagamento. Encon-
trando-se o Réu, em lugar ignorado, foi deferida sua CITAÇÃO por EDITAL, para que, no prazo de 15 dias a 
fluir após os 20 dias supra, pague o débito de R$ 17.051,04 (07/10), acrescido de honorários advocatícios de 
5%, ou oponha embargos, ficando isento de custas, em caso de pagamento, ssoobb  ppeennaa  ddee  ccoonnvveerrtteerr--ssee  oo  
mmaannddaaddoo  iinniicciiaall  eemm  mmaannddaaddoo  eexxeeccuuttiivvoo..  NNããoo  sseennddoo  ooffeerreecciiddooss  eemmbbaarrggooss,,  sseerráá  nnoommeeaaddoo  ccuurraaddoorr  eessppeecciiaall..  
Será o edital publicado na forma da lei. NADA MAIS. -  

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO  

DISPENSA ELETRÔNICA 
N.º 1.087/24 – PROC. 

ADM. N.º 5.373/24 

Objeto: comprimido 
mastigável para cães 
(sarolaner - acaricida e 
inseticida) - 80 mg: Lote 
1 – Barion Agropecuaria 
Comercio Veterináio Ltda. 
Valor: R$ 1.947,96 (mil, 
novecentos e quarenta e 
sete reais e noventa e seis 
centavos). Adjudicado e 
Homologado em 18/06/24. 
Just.: Lei Federal n.º 
14.133/21. 

São Vicente, 25 de 
junho de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE SUSPENSÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 15/24 - PROC. ADM. 

N.º 4.461/24. 

Objeto: Registro de 
Preços para aquisição de 
mobiliário, em atendimento 
da Secretaria de Gestão 
da Prefeitura de São 
Vicente, pelo período 
de 12 (doze) meses. O 
Departamento de Compras 
e Licitações torna público 
que está procedendo a 
SUSPENSÃO da sessão 
agendada para 04/07/24 
às 9 horas. Motivo: Para 
correção de Lotes e 
termo de referência. Mais 
informações pelo telefone: 
(13) 3579-1398 com Márcio 
ou pelo e-mail: marcio_
compras@saov icen te .
sp.gov.br. Just.: Leis 
Federais n.ºs 14.133/21 e 
10.520/02. 

São Vicente, 25 de 
junho de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO 

N.º 279/23 – PROC. ADM. 
N.º 10.700/23. 

Objeto: Aquisição de 
coldres e suporte de coldres 
para uso dos agentes da 
Guarda Civil Municipal, 
conforme as quantidades 
estimadas e especifi cações 
constantes do anexo I 
deste Edital. Recebimento 
das Propostas: até as 
08h59min do dia 10/07/24. 
Abertura das Propostas: às 
9 horas do dia 10/07/24. 
Início da Sessão Pública 
de Disputa de Preços: 
a partir das 09h01min 
do dia 10/07/24, após a 
avaliação das propostas 
pelo Pregoeiro. Sites para 
acessar o Edital: https://
www.saovicente.sp.gov.br/ 
e https://www.novobbmnet.
com.br/. Solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: https://
www.novobbmnet.com.
br/. Informações: Telefone 
(13) 3579-1398 com Márcio 
Helfstein. Just.: Lei Federal 
n.º 14.133/21. 

São Vicente, 25 de
junho de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

ATO DE ADJUDICAÇÃO 
E HOMOLOGAÇÃO 

DISPENSA DE 
LICITAÇÃO ELETRÔNICA 

N.º 1.081/24 – PROC. 
ADM. N.º 6.149/24. 

Objeto: Aquisição de papel 
sulfi te para o Gabinete do 
Prefeito. Arrematante do 
Lote Único – Maria Irene 
Buso da Silva-ME, no valor 
total de R$ 1.996,80 (mil, 
novecentos e noventa 
e seis reais e oitenta 
centavos). Adjudicado em 
21/06/24. Homologado em 
21/06/24. Just.: Art. 75, inc. 
II Lei Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 25 de 
junho de 2024.

MÁRIO SANTANA NETO
Secretário-Executivo 

do Prefeito

ERRATA DO AVISO DE 
DISPENSA ELETRÔNICA 

N.º 1.090/24 – PROC. 
ADM. N.º 4.863/24. 

Objeto: Bebedouros para 
a Seges. Onde se lê: 
“Prazo de recebimento das 
Propostas: das 16 horas do 
dia 19/06/24 até as 9 horas 
do dia 25/06/24. Início da 
Sessão Pública às 9h05min 
e término às 15h05min 
do dia 25/06/24, leia-se: 
“Prazo de recebimento das 
Propostas: das 16 horas 
do dia 26/06/24 até as 9 
horas do dia 03/07/24. 
Início da Sessão Pública 
às 09h05min e término às 
15h05min do dia 03/07/24.”. 

São Vicente, 25 de 
junho de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE 
REDESIGNAÇÃO DE 

SESSÃO DE ABERTURA  
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 21/24 – PROC. ADM. 

N.º 4.670/24. 

Objeto: Contratação de 
empresa para execução 
de sondagens de simples 
reconhecimento do solo 
(SPT), em terrenos de uso 
da Secretaria de Educação 
de São Vicente/SP. A 
Prefeitura Municipal de 
São Vicente torna público 
que está promovendo a 
REDESIGNAÇÃO DA DATA 
DA SESSÃO: Recebimento 
das Propostas: até as 
8h45min do dia  19/07/24. 
Início da Sessão Pública de 
Etapa de Lances: a partir 
das 9 horas do dia  19/07/24, 
após a avaliação das 
propostas pela Pregoeira. 
Sites para acessar o Edital: 
https://www.saovicente.
sp.gov.br/categoria/137 
e www.novobbmnet.
com.br, solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: www.
n o v o b b m n e t . c o m . b r . 
Informações: Telefone (13) 
3579-1397. Edital completo 
estará disponível no site 
da Prefeitura Municipal de 
São Vicente, através da 
página www.saovicente.
sp.gov.br e no Portal www.
novobbmnet.com.br, a 
partir do dia  25/06/24. 
Motivo:  Para readequação 
do Edital. Just.: Lei Federal 
n.º 14.133/21. 

São Vicente,  25 de 
junho de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

MINUTA DE EDITAL. PROCESSO Nº 0008758-43.2014.8.26.0562 
NATUREZA: DESAPROPRIAÇÃO POR UTILIDADE PÚBLICA/DL 
3.365/1941 
REQUERENTE: MUNICÍPIO DE SANTOS 
ADV: FRANCISCO DE ASSIS CORREA 
REQUERIDOS: LEONOR COSTA BAPTISTA E OUTROS   
ADV: LUIZ GONZAGA FARIA 
VALOR DA CAUSA: R$ 280.000,00 
PRAZO DO EDITAL: 30 DIAS 
O Exmo. Sr. Dr. Juiz de Direito da 1ª Vara da Fazenda Pública da 
Comarca de Santos, Estado de São Paulo, faz saber: a todos que o 
presente edital virem ou dele conhecimento tiverem e interessar possam, 
que nos termos do Decreto lei 3.365/1941, o MUNICÍPIO DE SANTOS, 
ingressou com ação judicial almejando a desapropriação do terreno 
localizado na Rua Brigadeiro Newton Braga, 39, Saboó, Santos/SP. 
NADA MAIS. Dado e passado nesta Cidade de Santos, aos 24 de junho 
de 2024. 

 
 
 

Anuncie: 
(13) 99149-7354 
publ icidade@diariodolitoral.com.br

A leitura 
na medida 

certa.
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 A O governo de Mato Grosso 
do Sul decretou situação de 
emergência nos municípios 
afetados pelos incêndios flo-
restais que atingem o estado. 
Publicado nesta segunda-fei-
ra (24), o decreto tem prazo 
de 1280 dias e autoriza os ór-
gãos estaduais a atuarem sob 
a coordenação da Defesa Civil 
do Estado, em ações que en-
volvem resposta ao desastre, 
reabilitação do cenário e re-
construção.

Mato Grosso do Sul vem 
enfrentando, desde o início 
do ano, uma seca, com estia-
gem prolongada em grande 
parte do território. Dados do 
Monitor de Secas da Agên-
cia Nacional de Águas e Sa-
neamento Básico (ANA), mos-
traram que, desde o final de 
maio, houve uma intensifi-
cação nas condições de seca 
no estado, levando a um au-
mento exponencial dos focos 
de calor.

O decreto autoriza ainda 
a convocação de voluntários 
para reforçar as ações de res-
posta ao desastre e a realiza-
ção de campanhas de arreca-
dação de recursos “perante a 
comunidade, com o objeti-
vo de facilitar as ações de as-

O Pantanal registrou no acumulado dos últimos 12 meses, mais de 9 mil ocorrências de fogo

Joédson Alves/Agência Brasil

MS decreta situação de emergência
INCÊNDIOS. Municípios afetados poderão convocar voluntários para reforçar as ações de resposta ao desastre

sistência à população afetada 
pelo desastre, sob a coorde-
nação da Coordenadoria Es-
tadual de Proteção e Defesa 
Civil (CEPDEC/MS)”.

Ainda de acordo com o 
texto, as autoridades admi-
nistrativas e os agentes de 
defesa civil, diretamente res-
ponsáveis pelas ações de res-
posta aos desastres, em caso 
de risco iminente, estão au-
torizadas a entrar nas casas, 
para prestar socorro ou para 
determinar a pronta evacua-
ção; bem como a utilizar pro-
priedades particulares, “no 
caso de iminente perigo pú-
blico, assegurada ao proprie-
tário indenização ulterior, se 
houver dano.”

PANTANAL.
Maior área úmida contínua 
do planeta, o Pantanal regis-
trou no acumulado dos últi-
mos 12 meses, 9.014 ocorrên-
cias de focos de fogo, quase 
sete vezes mais que os 1.298 
registrados pelo sistema no 
mesmo período do ano passa-
do. Os dados são do Programa 
de Queimadas do Instituto 
Nacional de Pesquisas Espa-
ciais (Inpe). Além do maior 
volume de queimadas, cha-

prorrogada caso a escassez 
persista.

Uma pesquisa divulgada 
recentemente pela rede de 
pesquisa MapBiomas apon-
tou que, proporcionalmente, 
o Pantanal é o bioma mais 
afetado por queimadas ao 
longo dos últimos 39 anos. 
Foram 9 milhões de hecta-
res, o que representa 59,2% do 
território que abrange os es-
tados de Mato Grosso e Mato 
Grosso do Sul.

Entre 1985 e 2023, o mu-
nicípio de Corumbá foi o que 
mais registrou queimadas em 
todo o país, e o Pantanal, a re-
gião que ficou com mais “ci-
catrizes de fogo” na vegetação 
nativa, com 25% do território 
afetado pelas marcas.

“Os prejuízos provocados 
pelos incêndios são expres-
sivos, tanto no que se refe-
re aos aspectos ambientais 
quanto às perdas econômi-
cas, e estão relacionados a 
diversos componentes, en-
tre eles a vegetação, o solo, a 
fauna, os bens materiais e a 
vida humana”, diz o decreto 
do governo, que estima ainda 
um prejuízo de mais de R$ 17 
bilhões para a agropecuária 
pantaneira. (AB)

ma a atenção a antecipação 
do problema, que nos anos 
anteriores só foi intensifica-
do a partir de agosto.

Diante do cenário de seca 
extraordinária, a ANA decla-
rou no dia 14 de maio de 2024, 
situação crítica de escassez 

quantitativa dos recursos hí-
dricos na região hidrográfica 
do Paraguai, vigente até 31 de 
outubro de 2024, podendo ser 

 A A Divisão de Vigilância e 
Repressão ao Contrabando e 
Descaminho (Direp) da Re-
ceita Federal da 7ª Região Fis-
cal recebeu esta semana Zan-
dor, seu novo cão de faro, que 
atuará na Alfândega do Aero-
porto do Galeão (ALF/GIG). 
Ele é o primeiro cão de faro 
formado pelo Centro Nacio-
nal de Cães de Faro (CNK9) da 
Receita Federal para detecção 
de numerário.

O instrutor analista-tri-
butário Rodrigo Barbosa Pe-
rim e o agente administrativo 
Paulo Dias Mattioli, do CNK9, 
estiveram no Rio de Janeiro 
para ajudar na ambientação 
do animal.

Com apenas dois anos de 
idade, Zandor, que foi treina-
do com cédulas de dinhei-
ro picotadas, ajudará a coibir 
a evasão de divisas, sendo o 
primeiro cão de faro da Re-

Primeiro cão farejador de dinheiro da 
Receita Federal chega ao Galeão, no RJ

Zandor ajudará 
a coibir a evasão 
de divisas, sendo 
o primeiro 
cão de faro da 
Receita Federal 
a executar esse 
trabalho

ceita Federal a executar esse 
trabalho.

O centro de cães de faro 
da Direp07 já conta com cin-
co cães, todos especialistas na 
detecção de entorpecentes. 
São eles Hanna, Abby, Kyra, 
Dax e Kavalo. Zandor chega 
para reforçar esse time. (GSP)

 A Servidores federais da área 
de meio ambiente iniciaram 
nesta segunda-feira (24) uma 
greve que - até o dia 1º de ju-
lho - deve abranger 21 estados. 

Os primeiros estados a pa-
ralisar as atividades são Paraí-
ba, Pará, Acre e Rio Grande do 
Norte. Servidores do Ministé-
rio do Meio Ambiente (MMA), 
em Brasília, também iniciam 
hoje o movimento paredista.

Segundo a Associação Na-
cional dos Servidores da Car-
reira de Especialista em Meio 
Ambiente (Ascema Nacional), 
o movimento será reforçado 
com a adesão de outros 17 es-
tados, a partir de 1º de julho: 
GO, RS, RJ, BA, ES, SC, PR, SP, 
TO, MG, MA, PI, PE, CE, AL e 
RO. Complementam essa lis-
ta os demais servidores do 
Distrito Federal não lotados 
no MMA.

Integram o movimento 
funcionários públicos vincu-

Servidores ambientais 
iniciam greve

lados ao Instituto Brasileiro 
do Meio Ambiente e dos Re-
cursos Naturais Renováveis 
(Ibama), ao Instituto Chico 
Mendes de Conservação da 
Biodiversidade (ICMBio), ao 
Serviço Florestal Brasileiro e 
ao MMA.

As negociações com o Mi-
nistério da Gestão e da Ino-
vação em Serviços Públicos 
(MGI) já duram cerca de seis 
meses, sem avanços. 

Entre as principais reivin-
dicações está a equiparação 
com a remuneração das car-
reiras de nível superior da 
Agência Nacional de Águas 
e Saneamento Básico (ANA), 
que, no passado, estava inte-
grada ao Ibama. Após a se-
paração, segundo a Ascema, 
há servidores da ANA com 
salário inicial maior que o 
salário de final da carreira 
de especialista em meio am-
biente. (AB)

Com apenas dois anos de idade, ele foi treinado com cédulas de 
dinheiro picotadas

Divulgação

 A Dança tradicional dos fes-
tejos juninos, a quadrilha foi 
reconhecida, nesta segunda-
-feira (24), Dia de São João, 
manifestação da cultura na-
cional. Parte essencial de uma 
das festas populares mais for-
tes no Brasil, o bailado trazi-
do por europeus no século 
19 ganha as quadras de todo 
o país neste mês de junho, em 
homenagem aos santos Antô-
nio, Pedro e João.

A lei 14.900, publicada no 
Diário Oficial da União, adi-
cionou a quadrilha ao texto de 
uma lei sancionada em 2023, 
que já reconhecia os festejos 
juninos. Além dos pratos tra-
dicionais, a fogueira e as apre-

Quadrilha junina é reconhecida como manifestação cultural
Em Campina Grande, na 

Paraíba, são esperadas 3 mi-
lhões de pessoas em 33 dias 
de festa, onde ocorre a maior 
competição de quadrilhas do 
país. Ceará e Bahia aparecem 
logo em seguida como os es-
tados do Nordeste de festejos 
mais populosos, com públi-
cos esperados de 2 milhões e 
1,5 milhão respectivamente.

Já no Sudeste, Minas Ge-
rais tem expectativa de um 
aumento de 20% dos parti-
cipantes nas celebrações po-
pulares em diversos municí-
pios, atingindo um público 
de 3 milhões de pessoas em 
dois meses. Em São Paulo, o 
arrasta-pé deve movimen-
tar 500 mil participantes, em 
300 municípios, informa o 
Ministério do Turismo.

Na Região Norte, a capital 
de Roraima, Boa Vista, prome-
te mobilizar 370 mil pessoas 

sentações das danças típicas 
compõem as festividades, res-
ponsáveis por movimentar o 
turismo e aquecer a economia 
nesta época do ano.

De acordo com o Minis-
tério do Turismo, as festas 
populares devem mobilizar 
mais de 21,6 milhões de pes-
soas, sendo que grande parte 
seguirá em direção ao Nor-
deste, onde a tradição ganha 
dimensões expressivas, como 
no município de Caruaru, em 
Pernambuco. Ali, são espera-
das mais de 4 milhões de pes-
soas em 72 dias de arrasta-pé. 
A expectativa é que a quadra 
junina impacte a economia 
local em R$ 700 milhões.

A Lei Nº 14.900, publicada no Diário Oficial 
da União, adicionou a quadrilha ao texto 
de uma lei sancionada em 2023

Parte essencial de uma das festas populares mais fortes no 
Brasil, o bailado ganha as quadras de todo o país neste mês

Marcello Casal Jr./Agência Brasil

e movimentar R$20 milhões. 
Já em Palmas, no Tocantis, 60 
mil pessoas devem celebrar os 
santos, em cinco dias de festa 
do tradicional Arraiá da Capital.

TRANSFORMAÇÃO.
Com origens em bailes ocor-
ridos nos palácios da Fran-
ça, onde os nobres dançavam 
em quatro duplas organiza-
das de forma retangular – daí 
o nome quadrille, em fran-
cês – a dança foi introduzida 
no Brasil no século 19. Com 
o passar dos anos, e a popu-
larização da dança, agregou 
elementos culturais brasilei-
ros relacionados às tradições 
rurais, como as vestimentas 
utilizadas pelos caipiras.

Em algumas regiões do Bra-
sil, como no Maranhão, a dança 
ganha ainda a força do folclore, 
com a absorção de elementos 
do Bumba Meu Boi. (AB)
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Curtas

TURNÊ . Ivete Sanga-
lo se pronunciou pela 
primeira vez sobre o 
cancelamento da tur-
nê “Festa”, na qual ela 
comemoraria os seus 
30 anos de carreira. 
“Tem que pensar em 
uma nova estratégia 
de comemoração. Mas 
não fico doida. Vou pra 
Salvador pular foguei-
ra. Trinta anos fazen-
do isso”, disse ela à 
imprensa após se apre-
sentar no Rock in Rio 
Lisboa neste sábado 
(22).

BBB 25. Boninho iniciou 
as seletivas para o BBB 
25 nesta segunda-feira 
(24). O diretor do reality 
show compartilhou um 
vídeo em seu Instagram 
ao lado dos colegas Ro-
drigo Dourado e Angélica 
Campos, em que apare-
cem embarcando rumo a 
Curitiba para dar início às 
entrevistas. O big boss su-
geriu que a nova tempo-
rada possa ter a dinâmica 
Freeze, que tem viraliza-
do nas versões gringas.

ENGANO . Camila Cabello 
confundiu uma expressão 
de Cristiano Ronaldo com 
vaias em show no Rock in 
Rio Lisboa, em Portugal, 
neste domingo (23). A can-
tora falou o nome de Cristia-
no Ronaldo e foi respondida 
com o bordão do jogador de 
futebol “siuu”. Como Camila 
não conhecia o bordão, ela 
pensou que o público estava 
vaiando. “Pessoal, não me 
vaiem. Vaiem a v** que me 
pediu para falar isso”.

“Em nome do 
SBT e da família, 
quero te pedir 
perdão”. 

Patrícia Abravanel ao 
pedir perdão a Eliana 
durante despedida dela.

E
liana se despediu do SBT 
após 15 anos de casa. Ela 
apresentou seu último 
Programa Eliana neste 
domingo (23) e ao fi-

nal da atração, a apresentadora 
chamou toda a equipe no palco 
para agradecer. “Trabalhar com 
amor e dedicação são coisas que 
não estão em nenhum contra-
to. Se você não tem alma, não faz 
com amor, não se conecta com o 
grande público”, disse. “Se eu pu-
desse, levaria vocês comigo. Tem 
gente aqui que trabalha comigo 
há 20 anos”, disse. “Sobre o meu 
patrão, Silvio Santos querido, se-
rei uma boa filha como sempre 
fui. Ele se referiu assim a mim, 
algumas vezes. Silvio, que Deus 
te abençoe imensamente e te dê 
saúde para curtir, você também, 
sua nova fase. Aproveite, você 
merece”.

APÓS 15 ANOS  
Eliana se despede do SBT
Durante a despedida 

do SBT, após 15 anos 

de casa, apresentadora 

agradeceu ao 

Silvio Santos pela 

oportunidade

Marisa defende mais cotas
Em show na USP neste sábado (22), em comemoração aos 
90 anos da universidade, Marisa Monte emocionou o públi-
co com seus maiores sucessos e defendeu mais cotas para 
estudantes. “É uma honra participar de um projeto da USP 
para colocar mais alunos cotistas na universidade”, disse a 
cantora, que é embaixadora do programa de doações USP 
Diversa, de bolsas de permanência estudantil para alunos 
em condições de vulnerabilidade socioeconômica.

Deboche
A briga entre José de Abreu e Mu-
rilo Rosa, iniciada por um ques-
tionado sobre atores com bafo, 
parece estar longe do fim. No úl-
timo final de semana, o veterano 
relatou que foi processado pelo 
brasiliense e debochou da situa-
ção. “O Murilo Rosa me chama de 
‘rato que deve se preocupar com 
o seu hálito’ e me processa por in-
júria, calúnia e difamação. Eu avi-
so ou vocês?”, questionou o ator.

Novidade
Estrela de filmes e séries vol-
tados ao público teen, João 
Guilherme Ávila se prepara 
para dar um passo adiante na 
carreira. Ele será o protago-
nista de “O Rei da Internet”. 
Trata-se da cinebiografia de 
Daniel Lofrano Nascimento, 
conhecido como o primei-
ro hacker brasileiro. “Sempre 
achei incríveis esses misté-
rios da internet”, diz João.

Cauã estará no remake de ‘Vale Tudo’
Cauã Reymond estará no remake de “Vale Tudo”, que a Globo prepara para ir ao ar no horário no-
bre logo após “Mania de Você”, que substituirá “Renascer” na faixa das 21h, a partir de setembro. 
O ator já está reservado pelo departamento de dramaturgia do folhetim, que será escrito por Ma-
nuela Dias e dirigido por Paulo Silvestrini. Cauã espera novas orientações da emissora. Outros no-
mes do elenco ainda não foram definidos.  Cauã é um dos poucos atores com vínculo fixo com a 
Globo, que mudou sua política contratual com artistas para o modelo de atuação por obra certa.
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